

COLOMBIA >

Vicepresidente de **Ecopetrol** tendría una fortuna calculada en más de cien mil millones de pesos y apartamentos en Miami, España e Italia: la Fiscalía está investigando de dónde salió el dinero

Según la investigación, entre el millonario patrimonio que poseería Rafael Guzmán Ayala, actual vicepresidente ejecutivo de la empresa de hidrocarburos, se encuentran viviendas y locales comerciales en el territorio colombiano y en el exterior

Por **Jhon Bernal**

14 Abr, 2025 08:00 a.m. | Actualizado: 14 Abr, 2025 09:00 a.m. CO



Rafael Guzmán Ayala, vicepresidente ejecutivo de **Ecopetrol** - crédito Hocol/UIAF

La Unidad de Información y Análisis Financiero (Uiaf) ha puesto bajo la lupa el patrimonio del expresidente de Hocol, Rafael Ernesto Guzmán Ayala, actual vicepresidente ejecutivo de **Ecopetrol**.

Te puede interesar:

Gustavo Petro programó consejo de ministros para este lunes y tomó decisión sobre la transmisión tras la decisión del Consejo de Estado

Según información revelada por *W Radio*, la entidad ha solicitado a Guzmán aclarar el origen de un incremento patrimonial que, al parecer, asciende a cerca de 20.000 millones de pesos.

Ahora puede seguirnos en [Facebook](#) y en nuestro [WhatsApp Channel](#).

Te puede interesar:

Esta es la joven médica bogotana que desapareció en Cartagena: alcaldía de La Heroica pidió ayuda para encontrarla



Donate to help clear Ukraine's land of mines and explosives

Donate

PUBLICIDAD

AD UNITED24 MEDIA

Zaporizhzhia Pskovsk Aleppo

From Syria to Ukraine, Russia Weaponizes Fear and Destruction Using Double-Tap Strikes

Read more

PUBLICIDAD

AD UNITED24 MEDIA

Why Was Russia in Syria in the First Place?



De acuerdo con el citado medio de comunicación, **las pesquisas de la Uiaf se centran en denuncias anónimas que apuntan a la existencia de un esquema de corrupción que habría operado durante más de 15 años.** Este grupo, conocido como “el cartel de La Achira”, presuntamente exigía pagos a contratistas a cambio de beneficios en la adjudicación de contratos. Las investigaciones iniciales sugieren que este esquema podría haber involucrado a altos directivos de **Ecopetrol** y su filial Hocol, incluyendo a Guzmán Ayala.



FOTO DE ARCHIVO: Logo de **Ecopetrol** en su sede principal en Bogotá, Colombia 11 de Julio, 2023. REUTERS/Luisa Gonzalez

Frente a ello, la Fiscalía General de la Nación anunció que ya se iniciaron las investigaciones correspondientes frente a un posible enriquecimiento ilícito por parte del directivo de la empresa de hidrocarburos, al considerar que **Guzmán tendría propiedades a su nombre y a terceros por un valor aproximado de 100.000 millones de pesos**, entre los que se resaltan apartamentos en sectores exclusivos de Bogotá, así como viviendas y locales comerciales en Cartagena, Barranquilla, Tunja, entre otras.



Te puede interesar:

Miembros del Ejército en la mira de la Fiscalía por presunta fuga de información: habrían beneficiado al ELN y a las disidencias de Iván Mordisco

“A Guzmán le aparece un apartamento en Rosales, norte de Bogotá, de 298 metros cuadrados, negociado en 2011; una oficina de 130 metros cuadrados, en la carrera 9 con calle 115, adquirido en 2014, y un lote de 760 metros cuadrados en Puerto Colombia (Atlántico), negociando en 2009”, declaró un investigador del ente acusatorio a *El Tiempo*.

Así mismo, se reveló que Guzmán también tendría inmuebles en Miami (Estados Unidos), Reino Unido, Italia, y España.

Pese a esta situación, **se conoció que el presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa, según informó W Radio, tenía conocimiento de las denuncias sobre la fortuna que tendría Rafael Guzmán Ayala.** No obstante, el alto directivo lo nombró en el segundo cargo más importante de la empresa de hidrocarburos.



Lo Último | Colombia

Consejo de Estado niega suspensión de resolución sobre la UPC en Colombia



Gustavo Bolívar arremetió contra el Congreso por suspender sesiones durante Semana Santa: “Les pagan sin hacer nada”

La menopausia y su impacto en la salud sexual: recomendaciones de expertos para cuidar su intimidad

Medellín ajustó tarifas del Metrocable Arví con descuentos para estratos bajos

Director de la Dian reveló que hay negociaciones con todos los gremios para construir la nueva reforma tributaria

PUBLICIDAD

AD UNITED24 MEDIA

A Long History of How Russia Systematically Violates "Peace Agreements"

Read more

Te Recomendamos

- 1 Video del ELN genera alarma en el Atlántico y pone en alerta a la comunidad: estarían presentes en todo el departamento
- 2 Ejército Nacional asestó millonario golpe al ELN en La Guajira: incautaron más de \$15.000 millones en cocaína
- 3 Aumento del salario de los empleados públicos preocupa debido al plazo que hay para decidirlo: qué exigen los sindicatos
- 4 Querida cerveza de los colombianos vuelve a la tiendas: será una edición limitada
- 5 Tras las presentaciones de Shakira en Medellín con Maluma y Carlos Vives, Diva Jessurum criticó a la cantante por



su 'show' en Barranquilla:
"Que no me odie, pero
merecíamos más"

FOTO DE ARCHIVO. El presidente del grupo energético colombiano **Ecopetrol**, Ricardo Roa, habla durante una presentación en Bogotá, Colombia, 24 de abril, 2023. REUTERS/Luis Jaime Acosta

Rafael Ernesto Guzmán Ayala se desempeña como Vicepresidente Ejecutivo de Hidrocarburos desde el 31 de enero de 2025. Según el perfil publicado en la página oficial de **Ecopetrol**, Guzmán Ayala es egresado de la carrera de Ingeniería de Petróleos de la Universidad de América, y cuenta con una maestría y un doctorado en ingeniería de petróleos con énfasis en matemáticas, ambos obtenidos en la Universidad de Stanford.

Su trayectoria incluye posiciones gerenciales y de liderazgo en **Ecopetrol, BP en Colombia y ENI, donde trabajó en países como Italia, Venezuela, Ecuador y el Reino Unido.** Además, entre 2019 y 2024, Guzmán Ayala lideró Hocol S.A. como presidente de la compañía, donde también formó parte de los Consejos Directivos de organizaciones como Naturgas, la Asociación Colombiana del Petróleo (ACP) y la Asociación Nacional de Empresarios de Colombia (ANDI) en su capítulo regional del Atlántico.



La planta regasificadora en Buga buscará reducir costos La planta regasificadora en Buga buscará reducir costos en el suministro energético - crédito Colprensa

Investigación contra Guzmán y otros funcionarios de **Ecopetrol**

El origen de las investigaciones se remonta a la firma de varios contratos de venta de gas en 2021, los cuales establecían precios significativamente inferiores a los del mercado para periodos de seis y siete años.

Según *W Radio*, **las denuncias señalan que estos acuerdos habrían estado acompañados de pagos ilícitos que oscilaban entre 20 y 50 millones de dólares, es decir, más de 85.000 millones de pesos.** Estas transacciones levantaron sospechas sobre la posible existencia de un esquema de sobornos que beneficiaba a un grupo

sobre la posible existencia de un esquema de sobornos que beneficiaba a un grupo reducido de funcionarios.

Estos acuerdos, que comprometían la entrega de gas a siete empresas, se basaron en una proyección de reservas del campo Ballenas, ubicado en el departamento de La Guajira, que fue incrementada de 10 millones a 45 millones de barriles equivalentes. Este aumento en las reservas permitió establecer precios de venta entre 4 y 4,7 dólares por millón de BTU (unidad térmica británica).



Guzmán tendría propiedades a su nombre y a terceros por un valor aproximado de 100.000 millones de pesos - crédito Hocol

La Uiaf ha rastreado bienes y propiedades vinculados a los directivos investigados, encontrando indicios de un enriquecimiento que no se justificaría con los ingresos legales de los implicados.

Incluso, desde el Gobierno de Gustavo Petro solicitaron ahondar en dichas coimas, así como en el patrimonio del funcionario.

De acuerdo con *W Radio*, Rafael Guzmán Ayala no sería el único funcionario involucrado en este escándalo. También se destaca **Ricardo Castaño, el exvicepresidente de producción de Hocol; Juan Carlos Rodríguez, exgerente comercial de la empresa; y Christian Castro, exgerente legal de la compañía mencionada**, y que sería el yerno del exministro de Defensa, Iván Velásquez.

Compartir nota:



Seguir leyendo

Tras las presentaciones de Shakira en Medellín con Maluma y Carlos Vives, Diva Jessurum criticó a la cantante por su 'show' en Barranquilla: "Que no me odie, pero merecíamos más" →

El primer tren del metro de Bogotá ya está en pruebas en China: "No es de cartón" →

Colombiana falleció en Estados Unidos tras someterse a procedimiento estético: su familia pide ayuda para poder viajar →

+ Temas Relacionados

Rafael Guzman

Ecopetrol

Vicepresidente Ejecutivo Ecopetrol

Ricardo Roa

UIAF

100.000 millones

Fiscalía General de la Nación

Colombia-Noticias



Sigue todas las noticias de Infobae.com en Google News



Sigue todas las noticias de Infobae.com en WhatsApp



AD

PUBLICIDAD



AD

PUBLICIDAD



Más Noticias

EN VIVO: Independiente Santa Fe vs. DIM, los Cardenales apuntan a una victoria que los consolide dentro de los ocho

El equipo dirigido por Jorge Bava, que aún no sabe lo que es ganar desde su llegada a Colombia, se mide con un cuadro antioqueño que se ha posicionado como uno de los mejores equipos del momento en el país



Consejo de Estado niega suspensión de resolución sobre la UPC en Colombia

El alto tribunal rechazó detener la norma que fija el valor por afiliado al sistema de salud para 2025 en el país



Gustavo Bolívar arremetió contra el Congreso por suspender sesiones durante Semana Santa: "Les pagan sin hacer nada"

Las críticas del director del DPS provienen de la suspensión de actividades del Congreso mientras se mantienen altos pagos a los legisladores, por lo que comparó la situación con la negativa a aprobar reformas laborales



La menopausia y su impacto en la salud sexual: recomendaciones de expertos para cuidar su intimidad

Buscar soluciones personalizadas puede marcar una gran diferencia en la calidad de vida de las mujeres en esta etapa



Medellín ajustó tarifas del Metrocable Arví con descuentos para estratos bajos

Con tarifas diferenciadas y adecuaciones en la estación Santo Domingo, se busca facilitar la llegada de turistas y habitantes locales al espacio ecológico



MÁS NOTICIAS

AD

PUBLICIDAD



VIOLENCIA →



Alias Mario Chiquito, importante terrorista del ELN, murió en operaciones militares en el Catatumbo, confirmó el comandante del Ejército

Ministro de Defensa confirmó que han abatido a 12 miembros de las disidencias de 'Iván Mordisco' en el suroriente del país

Asesinan a otro líder indígena del pueblo Nasa en Cauca

Reportan nuevo atentado contra la estación de Policía de Morales (Cauca)

Ataques con drones en el Cauca: disidentes de las Farc intensificaron hostigamientos contra la Policía

ENTRETENIMIENTO →



Pautips reveló que sus problemas de alimentación le impiden cumplir su deseo de convertirse en madre: "Confío en Dios"

Laura G reveló la verdad tras la decisión de Yina Calderón de darle a Manelyk la cadena de oro que le regaló Epa Colombia

Martín Elías Jr. rinde homenaje a su padre tras ocho años de su trágica muerte: "Te amaré por toda la vida"

Así fue la presentación de la colombiana Kali Uchis en Coachella con Jennie Kim, la estrella del grupo K Pop Blackpink

Murió en Cartagena reconocida imitadora de Shakira: participó en el Factor X

DEPORTES →



EN VIVO: Independiente Santa Fe vs. DIM, los Cardenales apuntan a una victoria que los consolide dentro de los ocho

Miguel Borja originó cruce entre dos hinchas de River Plate tras anotar contra Talleres: "¿A quién vas a poner?"

Polémicas declaraciones de Marino Hinestroza a la prensa tras el partido de Nacional contra Millonarios: "Cuando digan las noticias bien"

Richard Ríos se enfrentó a Memphis Depay y terminó en el piso: así fue el momento por el que fue abucheado el colombiano

Carlos Antonio Vélez criticó la mentalidad de los futbolistas colombianos y puso de ejemplo al FC Barcelona

infobae

Seguinos:



Secciones

América

Argentina

Colombia

España

RSS

México

Perú

Últimas Noticias

Contáctenos

Redacción

Empleo

Contacto Comercial

Legales

Términos y Condiciones

Política de Privacidad